

08 nov 2023 -12:42

Zakia Khattabi donne le coup d'envoi de la conférence sur la transition juste en Belgique

La Ministre fédérale du Climat, de l'Environnement, du Développement durable et du Green deal, Zakia Khattabi, a donné ce matin le coup d'envoi de la conférence sur la transition juste en Belgique. Fruit de deux années de travail avec l'ensemble des parties prenantes, cette conférence rassemble des décideurs politiques de tout le pays, des parties prenantes, des experts universitaires et des citoyens pour discuter de questions cruciales liées à la transition écologique, en mettant l'accent sur l'importance qu'elle se déroule de façon juste pour tous.

Dans son accord de gouvernement du 30 septembre 2020, la Vivaldi a indiqué son intention d'organiser une conférence sur la transition juste dans notre pays. Profondément convaincue que la transition vers une société décarbonée est à la fois une urgence et une opportunité à saisir en vue d'avancer vers une société plus juste, Zakia Khattabi s'est attelée à l'organisation de cette conférence à travers un large dialogue avec l'ensemble des parties prenantes, du nord au sud du pays.

Lors de son discours d'ouverture, la ministre verte a une nouvelle fois martelé que la justice sociale et la justice environnementale sont inextricablement liées, et que défi écologique est à ses yeux l'enjeu social de ce siècle. « Si nous souhaitons garantir une transition juste en Belgique, il est indispensable de protéger comme il se doit les secteurs, les entreprises et les travailleurs les plus vulnérables. De stimuler la reconversion vers des modes de production durables, et d'assurer l'accès à des conditions de travail dignes et des emplois de qualité pour tout un chacun et chacune ! Un grand travail de consultation et de coordination était pour cela indispensable. C'est pourquoi j'ai travaillé pendant deux ans avec mes équipes à l'organisation d'un large dialogue démocratique avec l'ensemble des parties prenantes : les Etats Généraux pour une transition juste. Un processus qui s'est tenu en plusieurs phases, ponctué à chaque fois par la rédaction d'un rapport : un Forum des partenaires sociaux et la société civile, un Haut Comité scientifique, une Agora citoyenne et un groupe de travail des administrations », a-t-elle poursuivi.

Durant deux jours, des séminaires de travail se tiendront sur des enjeux majeurs tels que l'agriculture et l'alimentation, le transport et la mobilité, les bâtiments, mais encore les soins de santé. De multiples intervenants de renommée internationale ainsi que des ministres belges et étrangers se succéderont au pupitre au sujet des recommandations émises par les différents conseils d'avis.

« L'objectif de la conférence est de rassembler les connaissances acquises au cours des deux dernières années, d'échanger les bonnes pratiques et le savoir-faire, et de discuter des possibilités de coopération. Les défis politiques identifiés nécessitent des initiatives concrètes qui relèvent de différents domaines politiques et niveaux de compétence. C'est pourquoi, dans les mois à venir, je travaillerai en étroite collaboration avec les différents gouvernements et parties prenantes pour concrétiser les recommandations politiques et les promouvoir au niveau international pendant la présidence européenne. La transition juste est par ailleurs l'une des trois priorités du Conseil

"Environnement" pendant la présidence belge », a conclu Zakia Khattabi.

Plus d'informations : justtransition.be

Zakia Khattabi, ministre du Climat, de l'Environnement, du Développement durable et du Green Deal
Tour des Finances
Boulevard du Jardin botanique, 50 - 5e étage
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 220 20 11
<https://khattabi.belgium.be>
info@khattabi.fed.be

Adrien Volant
Porte-parole (FR)
+32 497 82 39 56
adrien.volant@khattabi.fed.be

Mathias Bienstman
Porte-parole (NL)
+32 499 77 68 06
mathias.bienstman@khattabi.fed.be